

Fecha: 21-06-2025 Medio: El Líder El Líder Supl.:

Noticia general

Título: Buscan replicar exitoso modelo de casas tuteladas para gente mayor de El Tabo

Pág.: 4 Cm2: 506,4 VPE: \$462.842 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600

No Definida

Buscan replicar exitoso modelo de casas tuteladas para gente mayor de El Tabo

Delegación de San Felipe recorrió el condominio de Las Cruces y profesionales quedaron impresionados.

Juan Olivares Meza cronica@liderasanantonio.cl

l silencio amable de Las Cruces fue testigo de una visita cargada de propósito. Una comitiva de profesionales de la Municipalidad de San Felipe, encabezada por la directora de Salud, Marcela Brito, e integrada también por representantes de la Dirección de Desarrollo Comunitario y la Secretaría Comunal de Planificación, llegó hasta el Condominio de Viviendas Tuteladas (CVT) de El Tabo con la misión de conocer un modelo que dignifica la vejez y que podría replicarse en el valle del Aconcagua.

El Condominio de Viviendas Tuteladas, ubicado en el tradicional balneario de la comuna y parte del programa del Servicio Nacional del Adulto Mayor, aloja hoy a 21 personas mayores autovalentes. Todos ellos comparten una misma condición, ya que no cuentan con redes de apoyo, pero se mantienen activos y completamente funcionales, con plena autonomía para sus actividades diarias

En su paso por el lugar, la delegación se reunió



EL CONDOMINIO DE VIVIENDAS TUTELADAS ACOGE A 21 ADULTOS MAYORES AUTOVALENTES QUE RECIBEN APOYO PROFESIONAL



LA DELEGACIÓN DE SAN FELIPE RECOGIÓ LA EXPERIENCIA LOCAL

con el alcalde Alfonso Muñoz, recorrió las instalaciones, conoció algunas de las viviendas y, lo más importante, conversó con los propios protagonistas de este proyecto modelo, que

son los residentes.

Un matrimonio entre ellos, todas historias reales, tejidas de pasado, resiliencia y presente tranquilo, que emocionan a cual-

LAS CLAVES DE UN PROYECTO EXITOSO

El modelo de viviendas tuteladas impulsado por el Servicio Nacional del Adulto Mayor, Senama, está presente en unas 60 comunas del país, pero no todas logran articularlo con el nivel de compromiso y sentido comunitario que ha alcanzado El Tabo. Parte de ese éxito, como reconocen desde el Gobierno y desde otros municipios, está en el trabajo conjunto entre los equipos sociales, técnicos y políticos del municipio tabino.

PROYECTO QUE ENAMORA

"Enamora el proyecto", confesó sin rodeos, la directora de Salud de San Felipe, Marcela Brito, visiblemente conmovida tras conocer los detalles del pro-

"Esta experiencia es

una de las más exitosas del país. Se trata de una muy buena propuesta y nos impulsa a llevar algo similar a San Felipe, donde muchos adultos mayores viven en soledad. Hay una gran necesidad", agregó la profesional.

El condominio de El Tabo ofrece un hogar en el sentido más profundo de la palabra, ya que aquí hay acompañamiento social, actividades recreativas, inclusión en eventos comunitarios y, sobre todo, respeto por el ritmo y la historia de quienes allí habitan.

Carolina López, directora de Desarrollo Comunitario de San Felipe, también valoró el estándar del proyecto, al comentar que este "es un espacio que realmente dignifica a las personas mayores. Nosotros, como equipo de Secpla, Dideco y Salud, venimos mandatados por nuestra alcaldesa para conocer esta experiencia, porque sabemos que aquí se está haciendo bien. Queremos llevar lo aprendido a San Felipe", explicó.

Con un país que envejece aceleradamente y donde cada vez más personas mayores viven solas o con pensiones que apenas alcanzan, la experiencia de El Tabo aparece como una señal luminosa, una alternativa concreta y replica-

La visita de los profesionales de San Felipe no fue solo una gira técnica. Fue también una declaración de intenciones, una forma de decir que otra vejez es posible, que la dignidad no tiene fecha de expiración y que los municipios, cuando se comprometen de verdad, pueden cambiar la vida de quienes parecían condenados a la invisibilidad. 0

